

MENUMBUHKAN KESADARAN DAN KEDISIPLINAN UNTUK MENGELOLA KEUANGAN DENGAN CARA MENABUNG PADA ANAK USIA DINI

Desi Ika Pratiwi¹, Ristiana², Ainun Hikmah Widiyanti³, Nada Gita Agustia⁴
dekatiwi99@gmail.com¹, ristiana.ana0904@gmail.com², widi.ainun14@gmail.com³,
nadanasha23@gmail.com⁴

Universitas Pamulang, Tangerang Selatan, Banten, Indonesia.

ABSTRACT

Student Community Service Activities are a form of student participation as a form of concern for the surrounding community. This activity is in the form of counseling and the main target is children. The purpose of this activity is to educate and form a creative, innovative empowerment by utilizing used bottles into very useful items for children, as well as motivating children to like to save from an early age. Saving has many benefits including practicing patience, preventing debt habits, increasing the number of emergency funds, and being reliable in managing finances. The habit of saving should be inculcated from a young age. It is intended that in later adulthood, they will become independent figures and not bother many people. This will also make them less likely to get into debt. This activity was carried out at the TPA Nurul Hasanah, precisely in Pamulang, South Tangerang City. The method used in this activity is Theoretical Learning and Practical Learning which conveys the theory about saving and the practice of making a piggy bank. Items that are very useful for children in saving are making a piggy bank.

Keywords : *Saving, Discipline, Creative, Innovative, Early childhood, Piggy bank.*

ABSTRAK

Kegiatan Pengabdian Mahasiswa Kepada Masyarakat merupakan wujud dari partisipasi mahasiswa sebagai bentuk kepedulian terhadap masyarakat sekitar. Kegiatan ini berbentuk penyuluhan dan target utamanya adalah Anak-anak. Tujuan dari kegiatan ini yaitu untuk mengedukasi dan membentuk suatu pemberdayaan yang kreatif, inovatif dengan memanfaatkan botol bekas menjadi barang yang sangat bermanfaat untuk Anak-anak, serta memotivasi anak supaya gemar menabung sedari dini. Menabung memiliki banyak manfaat diantaranya melatih kesabaran, mencegah kebiasaan berhutang, menambah jumlah dana darurat, dan menjadi andal dalam mengatur keuangan. Kebiasaan menabung memang harus ditanamkan sejak kecil. Hal ini bertujuan agar di masa dewasanya kelak, mereka menjadi sosok yang mandiri dan tidak merepotkan banyak orang. Hal ini juga akan membuat mereka tidak mudah terlilit utang. Kegiatan ini dilaksanakan di TPA Nurul Hasanah tepatnya di Pamulang, Kota Tangerang Selatan. Metode yang digunakan dalam kegiatan ini yaitu Pembelajaran Teoretik dan Pembelajaran Praktek dimana menyampaikan teori tentang menabung dan praktek membuat celengan. Barang yang sangat bermanfaat untuk anak-anak dalam menabung yaitu pembuatan celengan.

Kata Kunci : Menabung, Disiplin, Kreatif, Inovatif, Anak usia dini, Celengan.

1. PENDAHULUAN

Menabung sangat penting untuk dikenalkan sejak dini, dengan tujuan agar para pelajar dapat mengendalikan diri dan bijak dalam membelanjakan uang yang dimiliki. Menabung memiliki manfaat yang sangat besar, baik untuk jangka pendek ataupun jangka panjang seseorang. Dengan diterapkannya perilaku menabung sejak dini, maka perilaku menabung ini akan terbawa sejak usia dewasa nanti karena telah terbiasa menabung. Menabung merupakan salah satu cara seseorang untuk mengontrol keuangannya dan kebutuhannya sehari-hari maupun dimasa yang akan datang. Sehingga pada program P(M)KM ini kami berkeinginan membentuk suatu pengabdian kepada masyarakat terutama anak-anak untuk membiasakan menyisihkan uang sakunya untuk menabung sejak dini sebagai upaya untuk mengatur dan menentukan suatu prioritas dan yang bukan prioritas.

Pada program P(M)KM ini, kami berkeinginan membentuk suatu pemberdayaan yang kreatif kepada anak-anak dengan memanfaatkan botol bekas menjadi barang yang sangat bermanfaat bagi kehidupan sehari-harinya. Pelaksanaan program ini bermaksud untuk membuat Anak – anak TPA yang sebelumnya tidak dapat mengolah barang bekas agar bisa memahami dan mempraktekkan cara mengolah barang bekas menjadi barang yang berguna, sehingga dapat menambah pengetahuan juga kreatifitas mereka, kami menggunakan

barang bekas pakai agar menjadi benda yang memiliki nilai dan dapat dimanfaatkan kembali. Dengan membuat suatu kerajinan ini, diharapkan anak menjadi lebih kreatif dan inovatif dalam mengembangkan imajinasinya.

2. METODE PELAKSANAAN

Pada kegiatan P(M)KM ini menggunakan metode pembelajaran teoretik dan metode pembelajaran praktek, dimana pembelajaran teorinya menggunakan Pembelajaran Ekspositorik yaitu ceramah dan tanya jawab. Selain itu melalui pembelajaran kegiatan kelompok seperti diskusi dan kerja kelompok. Sementara untuk metode pembelajaran praktek nya yaitu pembelajaran praktek di sekolah.

Teori yang kami sampaikan yaitu bagaimana cara menabung dengan disiplin baik menabung di rumah dengan memanfaatkan celengan atau menabung di bank, memanfaatkan botol bekas menjadi celengan yg unik dan menarik. Umumnya celengan adalah salah satu nama untuk akumulasi koin atau kotak uang. Biasanya celengan untuk anak-anak. (Yani & A, 2019). Kegiatan ini dilaksanakan di TPA Nurul Hasanah tepatnya di Perumahan ReniJaya, Jalan Maluku Blok O RT 004 RW 006, Pondok Benda, Pamulang, Kota Tangerang Selatan. Sasaran utama kami yaitu Anak – anak SD dari kelas 1 – 3.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Adanya kegiatan P(M)KM ini yaitu untuk menambah wawasan dan pemahaman mengenai arti pentingnya menabung sejak dini agar di masa dewasanya kelak, mereka menjadi sosok yang mandiri dan tidak merepotkan banyak orang. Mengajari mereka bagaimana menghargai uang yang mereka peroleh bahwa uang harus dihargai dan menjauhkannya dari sifat menghambur- hamburkan uang. (Santoso, A. B., Agung, A., Dkk, 2021). Adapun 3 tujuan dari kegiatan Pengabdian Mahasiswa Kepada Masyarakat ini yaitu :

- 1.) Memberikan pemahaman kepada anak usia dini tentang manfaat dan pentingnya menabung serta pemahaman tentang makna uang.
- 2.) Melatih kreatifitas dan imajinasi mereka dalam pembuatan celengan daribahan bekas pakai.
- 3.) Mengetahui dan melatih seberapa kemampuan Anak – anak dalam menanggapi pertanyaan pada saat sesi tanya jawab.

Hasil yang dicapai dalam kegiatan Menumbuhkan kesadaran dan kedisiplinan dalam mengelola keuangan dengan cara menabung pada Anak Usia dini adalah antusias dan partisipasi mereka dalam memberikan respon positif terhadap pentingnya menabung sejak usia dini. Mereka juga memahami tentang pentingnya menabung sejak dini dengan cara lebih hemat dan menyisihkan uang saku yang didapat dari orang tua untuk ditabung serta digunakan untuk sesuatu yang diinginkan.

Berikut adalah pembahasan serta hasil dari kegiatan pada saat proses

belajar mengajar dan praktek pembuatan kreasi tabungan :



Gambar 1. Proses Pengenalan dan Penyampaian Materi

Pada Gambar 1. adalah sesi saat Pengenalan dan penyampaian materi tentang menabungoleh Tim P(M)KM.



Gambar 2. Contoh celengan dari botol bekas

Pada Gambar 2. Tim P(M)KM menunjukkan contoh tabungan dari botol bekas yang sudah jadi sebagai referensi untuk pembuatan kreasi tabungan.



Gambar 3. Praktek Pembuatan Celengan

Pada Gambar 3. yaitu proses pembuatan celengan dari botol bekas oleh anak – anak TPA.



Gambar 4. Proses Pengeleman

Pada Gambar 4. Menunjukkan proses dimana Anak-anak TPA yang meminta kepada Tim P(M)KM untuk pengeleman kreasi mereka pada saat praktek pembuatancelengan.



Gambar 5. Pemenang 03 besar praktek kreasi tabungan

Pada Gambar 5. Menunjukkan anak-anak TPA yang berdiri didepan untuk mendapatkan hadiah sebagai

pemenang 03 besar pembuatan kreasi celengan sebagai bentuk partisipasi dari Tim P(M)KM karena kreatifitas mereka yang bagus.



Gambar 6. Pembagian snack & gift untuk anak-anakTPA.

Pada Gambar 6. Adalah sesi pembagian gift dan snack oleh Dosen Pembimbing kami, sebagai bentuk ucapan terimakasih atas antusias anak-anak TPA yang sudah berkesempatan untuk hadir diacara kegiatan Pengabdian Mahasiswa kepada Masyarakatini.



Gambar 7. Proses pemberian kenang-kenangan untukTPA

Gambar 7. Adalah proses pada saat pemberian kanang-kenangan sederhanauntuk TPA Nurul Hasanah.



Gambar 8. Foto Bersama

Pada Gambar 8. Atau gambar terakhir Adalah sesi foto bersama Anak-anak TPA, Ketua Pengurus TPA, dan Dosen Pembimbing kami.

Setelah adanya program ini diharapkan orang tua anak-anak TPA dapat membantu dalam mendidik anak untuk memotivasi dan membiasakan menabung sejak usia dini. Selain mengurangi sikap konsumtif pada anak, kegiatan ini juga dapat memberi pengetahuan kepada anak-anak bahwa sampah bisa di daur ulang bahkan bisa untuk mengasah kreativitas anak-anak TPA dalam memanfaatkan sampah untuk dapat di gunakan ulang sebagai barang yang lebih bermanfaat.

4. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil dan pembahasan diatas mengenai adanya kegiatan Pengabdian (Mahasiswa) Kepada Masyarakat yang dilakukan oleh Mahasiswa/i Universitas Pamulang, Program Studi Akuntansi Strata Satu merupakan bentuk partisipasi civitas akademika sebagai salah satu wujud kepedulian Mahasiswa/i terhadap Masyarakat sekitar yang dimana kegiatan ini dilaksanakan dalam bentuk penyuluhan dengan tema “Menumbuhkan Kesadaran dan Kedisiplinan dalam

Mengelola Keuangan dengan cara Menabung pada Anak Usia Dini” di Perumahan Reni Jaya, Jalan Maluku Blok O RT 004 RW 006, Pondok Benda, Pamulang, Kota Tangerang Selatan, dapat terlaksana dengan baik dan lancar dari awal sampai akhir acara. Tujuan dari kegiatan ini yang diharapkan dapat tercapai dengan baik dimana adanya motivasi yang kuat dalam membina anak – anak TPA terhadap perilaku hemat dan suka menabung.

5. DAFTAR PUSTAKA

- (2018). (PT Asuransi Simas Jiwa) Diambil kembali dari klikasuransiku.com:
<https://klikasuransiku.com/detail/Art/id=207/cat=3>
- (2020, September 07). (PT Zurich Asuransi Indonesia, Tbk) Dipetik Desember 07, 2021, dari [zurich.co.id](https://www.zurich.co.id):
<https://www.zurich.co.id/id-id/blog/articles/2020/08/5-manfaat-tabungan-anak-dalam-mendidik-buah-hati-berhemat-sejak-dini>
- Ardyanto, F. (2021, Januari 06, Pukul 15.50 WIB). Dipetik Desember Selasa, 07. Pukul 18.16 WIB, 2021, dari [Liputan6.com](https://hot.liputan6.com):
<https://hot.liputan6.com/read/4450321/kreativitas-adalah-kemampuan-menciptakan-ide-baru-yang-dimiliki-seseorang>
- Arief Budi Santoso, A. A. (2021, JUL). MENABUNG SEJAK DINI AGARSUKSES MERAIH MIMPI BAGI ANAK-ANAK DI TAMAN BACAAN PERIGI SAWANGAN. *Jurnal PADMA (Pengabdian Dharma*

- Masyarakat*), *VOLUME 1*, 216-218.
- Gumala Wati, F. (2020, Januari-Juni). Meningkatkan Keterampilan Membuat Celengan Dari Kertas Kokoru Melalui Teknik Modelling Bagi Anak Tunarungu. *Journal of Basic Education Studies*, Vol 4, 681-688.
- Josephine, I. H. (2020, September 9). Dipetik Desember Selasa, 07. Pukul 18.25 WIB, 2021, dari m.kiddo.id:
<https://m.kiddo.id/article/ajarkan-si-kecil-menabung-dengan-6-cara-ini>
- Krisdayanthi, A. (2019, April). PENERAPAN FINANCIAL PARENTING (GEMAR MENABUNG) PADA ANAK USIA DINI. *Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini*, Volume 4, 1-7. Diambil kembali dari <https://www.ejournal.ihdn.ac.id/index.php/PW/issue/archive>
- Maulana, S. (2020, Desember 16). Dipetik Desember Selasa, 07. Pukul 18.20 WIB, 2021, dari benefits.bankmandiri.co.id/article/manfaat-menabung-tradisional-dengan-menggunakan-celengan-untuk-kamu
- Neny Marlina, D. I. (2019, Juni). GERAKAN MENABUNG SEJAK DINI DI ROWOSARI. *JURNAL PENGABDIAN VOKASI*, Vol. 01,27-32.
- Pratama, R. (2019). 12-54. Dipetik November 29, 2021, dari repository.unpas.ac.id:
<http://repository.unpas.ac.id/42962/5/BAB%20II.pdf>
- Pusporini Palupi J, E. T. (2021, Januari). MENINGKATKAN KESADARAN SISWA AKAN PENTINGNYA MENABUNG SEJAK DINI PADA SISWA SDN 01 SAWAH BARU CIPUTAT. *Jurnal Pengabdian Dharma Laksana Mengabdikan Untuk Negeri*, Vol. 3, 169-172.
- Sulistyorini, i. (Penyunt.). (2021, Mei Senin, 24). (T. KONTAN, Produser) Dipetik November 29 Pukul 18.02 WIB, 2021, dari keuangan.kontan.co.id/news/manfaat-menabung-bagi-anda-yang-ingin-masa-depan-indah
- Syaiful, S. d. (2020, Maret). GERAKAN MENABUNG SEJAK DINI DENGAN MEDIA BAHAN BEKAS SEBAGAI APLIKASI KREATIF CELENGAN ANAK BERSAMA SISWA SISWI SDN WOTANSARI BALONGPANGGANG – GRESIK. *DedikasiMU (Journal of Community Service)*, Volume 2,166-174.